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积极搭建服务平台 助力企业“走出去”
1月15日下午，在区政协二届五

次会议分组讨论第一讨论组现场，与

会政协委员围绕区政府工作报告和

其他报告展开热烈讨论，继续为推动

龙华区经济社会高质量发展建言献

策。区政协主席熊佩锦参加分组讨

论。

“上午听了区政府工作报告，感

觉内容丰富务实，有高度、有深度、有

广度。”区政协委员王国涛表示，将深

入学习报告精神，在新的一年更好地

履职尽责，努力为龙华区经济社会发

展作出一名政协委员应有的贡献。

“报告既有大量数据支撑，分析又

很透彻，体现了政府求真务实的工作

精神。”区政协委员王兆生表示，报告

对2024年工作总结得非常到位，令人

振奋，鼓舞人心。对2025年工作，报告

从五个方面、“八个突出”和“十个突

破”全面细致部署，既明确了目标，也

指明了路径。作为一名政协委员，他

将紧紧围绕报告指出的目标和任务，

更好地履职尽责、建言献策。

区政协委员曾水联表示，作为一

名外向型企业的负责人，他建议积极

搭建跨境贸易服务平台，并统筹协调

对接海外商协会，更好地帮助龙华企

业“走出去”，不断拓展海外市场。

区政协委员郑大克表示，报告中

提到龙华区南部片区的民治、龙华街

道纳入深圳都市核心区，并在北部片

区布局了龙华城市功能中心，为龙华

擘画了南北“双中心”战略空间布局，

目前南部中心现已初步形成，北部中

心正在规划设计中。他建议，要高标

准做好北部中心的工作，确保北部中

心建设紧跟时代发展不落伍。

龙华新闻记者 吴春华 通讯
员 丘婧莹 蔡锶琳

1月15日下午，第二讨论组的政

协委员们围绕区政府工作报告和其

他报告展开了热烈讨论。区领导覃

跃良参加分组讨论。

区政协委员刘丹表示，区政府工

作报告交出的“答卷”令人振奋，绘制

的“蓝图”激励人心，她期待的“数字

龙华”已逐步从概念转化为现实。刘

丹进一步指出，报告对妇女儿童的关

注更加具体和切实，例如妇女儿童中

心的建设和托幼席位的增设，这些举

措令人深受鼓舞。

区政协委员刘欣欣对当前百万青

年工人群体的情况表示关注，他呼吁对

该群体投入更多的关怀与支持，充分凝

聚起该群体的力量，促进他们更好地融

入龙华发展大局，与龙华共同成长。

区政协委员张治强对报告的政治

站位、视野宽度以及深度表示高度认

可。在讨论产业发展热点时，张治强

认为龙华区应紧跟时代潮流，聚焦生

物医药、人工智能等战略性新兴产业。

从制造业大区、产业大区向“数字

龙华”转变，龙华区经过多年的基础打

造与准备工作，已积累了充足的发展

动力。区政协委员彭庆奇在讨论“数

字龙华”建设时提出，发展“数字龙华”

不仅需要数字产业和人工智能的支

持，还需要打造通用技术平台。

区政协委员彭友品从制造业发

展角度阐述了数字化浪潮对产业发

展的巨大影响。他认为传统产业应

积极接纳数字化，利用智能装备提升

生产力，加快实现转型升级。

结合企业在海外的实际发展状

况，区政协委员曾洪华就企业“走出

去”提出了五点建议：一是加强政策的

宣传与精准服务；二是建立高效的审

批联动机制；三是提供经营支持与合

规指导；四是支持企业通过参与全球

供应链和技术输出集体“出海”；五是

建立风险控制和支持体系，包括境外

项目咨询、法律援助服务等。

龙华新闻记者 袁春燕 通讯
员 高佳佳 蔡锶琳

第二讨论组

孵化高新技术企业 助推经济高质量发展

1月15日下午，参加区政协二届五次会议的政协委员分组讨论区政府工作报告。讨论现场气氛热烈，来自各界别的委员们踊跃发言。
委员们一致认为，政府工作报告中一项项成绩的取得来之不易、难能可贵，特别是产业升级、科技创新、民生福祉等方面取得了一系

列新进展、新成效，让人倍感振奋。大家纷纷表示，将充分发挥政协委员的作用，围绕政府工作报告确定的各项任务，以更加饱满的热情
认真履职尽责，多进睿智之言，多尽发展之力，多行务实之举，凝心聚力助推加快谱写中国式现代化龙华新篇章。

第一讨论组

1月15日下午，第三讨论组的政

协委员们围绕区政府工作报告及其

他工作报告，就龙华经济社会高质量

进行了深入的探讨与交流。区领导

陈贤彪参加分组讨论。

近年来，龙华低空经济的发展受

到了社会各界的广泛关注。针对如

何推动低空经济进一步发展，区政协

委员林涛提出了自己的见解。他表

示，首先应当加速低空基础设施建

设。例如通过引入社会资本，在条件

适宜的大型公园、停车场、医院楼顶

等地建设低空飞行器的停放场地，确

保低空飞行器能够随时停放并快速

起飞。另外，应加快培育低空产业链

上的企业发展，协助相关企业解决运

输牌照、基础设施建设以及空中道路

建设等问题。

区政府工作报告提出的缓解停

车难问题亦受到众多委员的关注。

区政协委员李保健建议，龙华区相关

部门应当收集和盘点全区闲置土地

资源，并利用这些土地资源建设立体

停车场，以缓解周边居民停车难题。

同时，他还建议在城市规划中预留立

体停车场建设用地，作为城市公共配

套设施用地。

区政协委员杨帆在讨论中指出，

区政府工作报告中已经提出了一系

列措施，旨在帮助企业克服国际化进

程中的障碍，解决实际问题。考虑到

企业在国际化过程中可能面临的法

律挑战，杨帆建议企业主动与市、区

两级律师协会建立联系，深入了解相

关法律法规，并在需要时寻求专业律

师的协助，以确保企业海外发展的顺

利与安全。

在税务系统工作的区政协委员

黄启川表示，实施减税降费政策是

优化营商环境的重要措施。龙华区

税务部门将继续优化纳税服务，持

续释放税收政策的红利，助力企业快

速发展。

龙华新闻记者 宋彪 通讯
员 高佳佳 蔡锶琳

第三讨论组

夯实低空经济发展基础 发展新质生产力

区政协委员区政协委员
讨论政府工作报告讨论政府工作报告


